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Alle Protokolle
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uni-bonn.de

Protokoll der FSR-Sitzung vom 29. Januar 2020

Beginn: 18.15 Uhr

Ende: 19.40 Uhr

Anwesende: Martin Böhm, Marielena Borges, Ben Breitinger (ab 18:30), Carolin
Büchting (bis 18:43), Laura Caspers, Julia Dany, Antonia ’Minnie’ El-
lerbrock, Bela Erlinghagen (bis 18:34), Patrick Haase, Thomas Häßel,
Manuel Hoff, Laura Khaze, Andrea Lachmann, Linnea Leuze, Ber-
ber Lorke (ab 19:25), Rasmus Müller, Benjamin Nettesheim, Fabien
Nießen, Anna Pape, Marena Richter, Janna Schmidt, Pascal Stein-
ke, Jendrik Stelzner, Lara Wagner, Moritz Waldmann, Magdalina von
Wunsch, Jonathan Wiebusch, Zbigniew Wojciechowski (bis 18:34 und
19:06-19:23)

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:16)
Marena eröffnet die Sitzung. Das Protokoll vorletzter Woche wird abgeklopft.

TOP 1: Biologen (18:16-18:34)
Bela von der Fachschaft Biologie ist da. Die Biologen möchten am 10. Juli ein Sommerfest starten:
ein großes Fest auf der Wiese vorm Poppelsdorfer Schloss. Es würde 3-4 Euro Eintritt kosten, da eine
Live-Band spielen wird. Sie fragen, ob wir das Fest mitveranstalten wollen. Vom AStA gibt es näm-
lich Gelder für fachschaftsübergreifende Veranstaltungen. Am 10. Juli ist auch unser Sommerfest.
Wir sehen nicht direkt, dass wir neben KoMa und den üblichen Veranstaltungen organisatorische
Kapazitäten haben und niemand möchte, dass unser Sommerfest stirbt. Falls das Sommerfest der
Biologen gut läuft, könnten wir uns vorstellen, uns nächstes Jahr ohne Verknüpfung mit unserem
Sommerfest daran zu beteiligen. Nach dem Sommerfest an der After-Party im Untergrund teilzu-
nehmen, könnte schwierig werden, weil wir Abbauschichten und Partyschichten besetzen müssten.
Es gibt ein Meinungsbild, ob wir uns dieses Jahr oder nächstes Jahr an der gesamten Veranstaltung
beteiligen wollen, ob wir nur die Party mitmachen oder gar nicht mitmachen wollen:

dieses Jahr nächstes Jahr dieses Jahr nur Party nein Enthaltung
0 12 6 2 4

Wir sprechen bis nächstes Jahr dann nochmal darüber.
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TOP 2: Berichte (18:34-18:49)

Rektorengespräch: Der Rektor war am Montag bei der FK. Benni berichtet. S. Protokoll.

FK: Benni berichtet von der FK. S. FID 888. Wir entsenden Martin in den Ausschuss zur Uni-Card.
Das Fachschaftenreferat fragt nach einer Erhöhung der Aufwandsentschädigungen. Wir sind
unsicher, was wir davon halten sollen, Ehrenamt ist eigentlich ja ehrenamtlich. Benni soll
zurückfragen, wie viel Aufwand die Leute haben und wie viel Geld sie bekommen sollen.

Repetitorien: Benni berichtet, dass acht Reps schon genehmigt sind, zwei weitere sind beantragt,
aber noch nicht genehmigt. Nicht-Erstis sollten mittlerweile wissen, dass es Reps gibt und wie
man sich informiert, Erstis sollten informiert werden. Laura K. sagt es morgen in AlMa an.
Janna sagt Julia Rötten, dass sie es in Grundzüge ansagen soll.

Akkreditierung: Marena berichtet von den Akkreditierungsgesprächen. Es war etwas chaotisch, da
die Informatik, Physik und Mathematik gleichzeitig befragt wurden. Es wurden aber trotzdem
alle Punkte genannt, die wir loswerden wollten, vielleicht weniger ausführlich als gewünscht.
Insbesondere bei der Raumbegehung im Anschluss wurde die Arbeitsplatzthematik besprochen.
Barrierefreiheit ist leider etwas unter den Tisch gefallen. Wir sollten häufiger Frau Kiesel
Feedback geben, die hat das gut aufgenommen und schon angefangen, Sachen umzusetzen,
die wir angemerkt haben.

Konto: Marena berichtet, dass unser Konto sehr teuer ist, insbesondere eingehende und ausgehende
Überweisungen kosten was. Das ist derzeit noch nicht wirklich problematisch, könnte aber
bei der KoMa-Anmeldung teuer werden, da alle Teilnehmenden Geld überweisen sollen. Der
Wechsel zu einer anderen Bank steht schon seit einer Weile im Raum. Marena und Felix Blanke
arbeiten dran.

Finanzen: Thomas berichtet, dass der Finanzfehler von letzter Woche sich geklärt hat.

Master: Martin berichtet, dass das Masterreferatstreffen stattgefunden hat. S. auch TOP 7.

TOP 3: Veranstaltungen (18:49-18:59)

Ferien-AWD: Wir besetzen die Ferien-AWDs bis zur nächsten Sitzung.

Termin zuständig
Di, 04.02. Lara, Marena
Do, 06.02. Manuel, Benni
Di, 11.02. Bieni, Tim Racs
Do, 13.02. Benni, Janna

Sitzungstermine: Die nächste Sitzung wird am 13. Februar stattfinden (ausnahmsweise Donnerstag
statt Mittwoch), danach wieder biwochal mittwochs.

Semesterabsch(l)uss: Bieni liest die Termine vor, an denen mindestens 9 Personen in der Termi-
nabfrage zugesagt haben. Wie viele können wann?

18.02. 27.02. 03.03. 06.03.
11 12 11 13
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Somit ist der Semesterabsch(l)uss am 06.03.. Alle weiteren Details auf der nächsten Sitzung,
an der Bieni anwesend ist.

TOP 4: Klopapier (18:59-19:01)
Da die nächste Sitzung erst am 13. Februar ist, wollen wir dem Klopapier-Team erlauben, die nächste
Ausgabe ohne Abklopfen auszuhängen (nach Rumschicken, Mattermost etc.). Keine Gegenrede. Das
Klopapier wird dann auf der nächsten Sitzung nachträglich abgeklopft.

TOP 5: Mülltrennung (19:01-19:02)
Das Nachhaltigkeitsreferat aka Andrea hat sich überlegt, Mülltrennung, bzw. Papiermüll-Trennung
im gesamten MZ anzuregen und dafür die verantwortlichen Personen anzusprechen. Bislang gibt
es nur Restmüll und einzelne Menschen, die darauf achten, ihren Müll selbstständig wegzubringen.
Zustimmendes Händegewedel.

TOP 6: FSVV (19:02-19:06)
Marena erklärt, was die Person machen muss, die die FSVV organisiert. Falls sich kein Verantwort-
licher meldet, fragt sie auf den folgenden Sitzungen so lange, bis jemand sich bereit erklärt. Bieni
denkt drüber nach, verantwortlich zu sein.

TOP 7: VL-Reviews (19:06-19:25)
Beim letzten Mastertreffen hat ein Masterstudent berichtet, dass auf der FS-Website seiner ehe-
maligen Uni Vorlesungsberichte zu finden waren: Studierende konnten Berichte schreiben, in denen
sie erklärt haben, was man für die Vorlesung brauchte, was drankam usw. So etwas könnten wir
auch machen. Zum Teil ist es nämlich so, dass man bei manchen Vorlesungen keine Ahnung hat,
worum es geht oder welche Kenntnisse vorausgesetzt werden. Bieni findet es bei den unteren Vor-
lesungen ziemlich gut – wobei dafür eigentlich das Modulhandbuch da sein sollte (man könnte das
ausführlicher auf unsere Website stellen). Für Foundations gibt es die Foundation Papers, in denen
erklärt wird, worum genau es in den Foundations gehen soll. Meistens sind Vorlesungen aber sehr
profabhängig und ein solcher Bericht würde sich erst nach Jahren lohnen, wenn die Profs dieselbe
Vorlesung wieder halten. Benni hält es für sehr viel Aufwand im Vergleich zum Nutzen. Magda findet
Erfahrungsberichte über ’der Prof lehrt so und so’ hilfreicher als welche über die Inhalte.
Es gibt ein Meinungsbild: Wollen wir das Konzept ausprobieren?

Ja Nein Enthaltung
15 0 8

Somit probieren wir es mal aus. Zbiggi formuliert etwas fürs Klopapier, ansonsten verbreiten wir den
Wunsch über Mund-zu-Mund-Propaganda.
Für den Rest des TOPs wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

TOP 8: Sonstiges (19:25-19:40)

Festplatte: Ben fragt, ob wir ein Sicherheits-Back-Up haben. Wenn das Büro brennt, ist nicht
nur die PC-Festplatte, sondern auch die externe Festplatte geschmolzen - und damit unsere
Hoffnung, alle Daten darauf bis in alle Ewigkeit unser Eigen nennen zu können. Man könnte
eine Ersatz-Festplatte besorgen und die im Keller lagern (nicht rumschmeißen!). Dann muss
schon das ganze MZ abbrennen, damit alles verschütt ist. Und dann hätten wir eventuell
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größere Probleme als die kaputte Festplatte. Eine Cloud wäre nur über Sciebo oder einen
ähnlichen uniinternen Anbieter eine Option, Drittanbietern vertrauen wir nicht unsere Daten
an. Ben erklärt sich bereit, eine Festplatte zu besorgen. Er wird sich aber vorher nochmal mit
Felix wegen der Finanzen kurzschließen.

FSV: Bieni berichtet, dass eine FSV-Terminumfrage existiert. Füllt sie aus! Auch Nicht-FSV-Mitglieder.

Seminare: Janna berichtet, dass ein Masterstudent sich beschwert hat, dass Seminare auf Basis
nur terminlich angegeben werden, aber keine Infos dazu. Auf den Seiten der Profs stehen
manchmal mehr Infos, manchmal aber auch nicht, oder es wird das Datum der Vorbespre-
chung veröffentlicht, nachdem die Vorbesprechung dazu ist. Es kann nicht sein, dass man nur
einen Seminarplatz bekommt, wenn man den Prof direkt anspricht. Wird auf dem nächsten
Prüfungsausschuss und/oder in der Fachgruppe angesprochen.

Ersti-Evaluation: Janna fragt Thomas, was mit der Ersti-Evaluation ist. Es gibt technische Pro-
bleme, er arbeitet dran.

Zettel in Kassen: Es soll unterlassen werden, dass in Kassen Schuldnerbriefe statt Geld gelegt
werden. Wenn jemand der Kasse 34 Euro schuldet, ist das nicht cool! Trinkt nicht über euer
Budget, Leute!

AWD-Schrank: Thomas berichtet, dass im AWD-Schrank Sachen verloren gegangen sind: Marie-
lenas Anmeldung für die Erstifahrt und der Mahnbrief, der sich jetzt erledigt hat. Bitte lasst
Sachen im AWD-Schrank und tut sie nicht ins Schmierpapier.

Recyclingpapier: Marena und Pascal haben überlegt, ob man sich dafür einsetzen kann, dass in
der Bib (oder generell im MZ) auf Recyclingpapier gedruckt wird. Finden wir gut. Pascal fragt
mal nach.

BMBF: Janna berichtet, dass das BMBF Veranstaltungen fördern möchte, die bestimmte Kriterien
erfüllen. Uns fällt nichts ein, was darauf passt. Wir könnten es aushängen, falls andere etwas
kennen.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleitung Protokoll
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